
技术创新成为增效的可靠途径
——合阳县开展群众 性技术创新活动侧记

合 阳县 第一煤矿在开展职工技术创新
活动 中 ，充 分 发挥职工群众 的 聪 明 才智 ，
群力 群策 ，在采煤 系统推行液压滑动顶梁
支架新技术 ，替代了 原来 的 木材支架 ，不
但大 大减轻了 矿工 的 劳动强度 ，而且提高
了 生产率保证了 井下安全生产 。仅使 用 木
材这一项就节约 了 500多 立方 。企业领导
称赞 ：开展技术创新活动 ，是企业增加效
益的一条可靠途径 。

近 几年 ，特别 是去年 以 来 ，合 阳 县总
工会 以 “创建学 习 型组织 ，争做知识型职

工 ”为 目 标 ，大 力开 展 群众性 的 经济技术
创新活动 ，带领职工群众为 经济强县 的 建
设而 出 力 流汗 。他们每年都要 召 开经济技
术创新活动动 员 大会 ，对创新 的 内 容进行
合理安排部署 ，确定重点 ，一点一滴地抓
好每一个环节的 工作 。

去年 ，他们主要在企业开 展 以 “安康
杯 ”劳动竞 赛 为 重点 的技术创新活动 ；今
年 ，他们将在商业等服务行业开展此项活
动 。多 年 的坚持 ，已 使群众性的 经济技术
活动在全县蓬勃开展起来 。

创新是企业 发展 的 不竭动 力 ，创新给
企业带来 的效益是直观的 。县水泥厂在去
年开 展技术创新活动 中 ，着重在班组开展
了 “万吨熟料无次品”、“百 日 运转无故
障 ”等 活动 ，职工联 系 实际进行工艺 “小
改革 、小创新”，从多方面提高班组产量和
质量 。高楼烧成车 间 由 于进行技术改造 ，
班组生产从 5.8吨提高到 7.2吨 ，超过了 设
备原来额定台时产量的 10.5%，而且产品质
量得到了保证 。

在创新活动 中 ，他们抓住提高职工素

质这个关键 ，大 力 进行培训活动 ，全县仅
去年就举办各类培训班 37次 ，培训职工达
到 7000余人 ，占 到职工 总数 的 60%左右 。
他们还把创新活动和 “双增双节 ”结 合起
来 ，全县有 130个单位组织 7300余名职工
参加到活动 中 来 ，所提合理化建议有 2400
余条被采纳 ，创经济效益 84.3万元 ；全县
通过采取合理化建议进行大量 的技术改造
和工艺革新 ，一年下来总计实现经济效益
128余万元 。

本报记 者　阎 冬

凤翔

项 目 成为 发展助 推器

本 报 讯　凤
翔 县 把 项 目 作
为 加 快 县 域 经
济 发 展 的 助 推
器 ，使 项 目 遍
地开花 、硕果摇枝 ，全县经济指标提速增
长。截至 4月 底 ，凤翔县国 内生产总值已达
13.8亿元 ，同比增长 12%，比上年同期提高
了 2个百分点 。

凤翔县委 、县政府瞅准项 目 不放松 ，持
之以恒地推进项 目 带动战略。目 前 ，全县已
累 计完成项 目 建设投 资 2.45亿元 ，其 中 投
资 1000万元的宝源公司氧气厂 、投资 1500

万元的 10万立方
米加气混凝土项
目 等 6个项 目 已
建成投 用 ；陶瓷
工业 园 、关 中 机

用丝锥等 12个项 目 正在加紧准备 ；投资约
60亿元的宝二 电 厂续建一期工程取得实质
性进展 ，有望年 内开工 。东盛制药 GMP认
证 、宝源碳化硅深加工等 11户县属企业技
改项 目 全面完成 ，全县新增工业企业 8户 ，
县域工业总产值达到 21.3亿元 ，同 比增长
1 2.1%；新 恢 复 酒 厂 10户 ，共 生 产 白 酒
3000吨 ，实现产值 1.6亿元 。　（张 华 刚 ）

志 丹

多方联动保平安

本 报 讯　志
丹 县 在 平 安 创
建活动 中 ，各 乡
镇 、各部 门成立
相应机构 ，形成联动网络 ，认真组织好本辖
区 、本系统的平安创建活动 ，确保了平安创建
工作能够喊得响 、抓得实 。

他们按照 “党政挂帅 、综治协调 、依托基
层 、各方参与 ”的矛盾调处机制 ，进一步规范

并发挥 乡 镇调 解
中心 、村调委会 、
中 心户 长 的 群防
组织作用 ，并在县

城主要街道 、商业繁华区 、重点要害部位等治
安复杂场所和重点单位广泛推行技术防范措
施 ，积极推广到社区 、企事业单位和家庭 ，全
面完善城区 “三台合一”快速反应安全防范指
挥体系 。　（阎 冬　李 志 岗　曹 向 明 ）

平 利 县 的 茶 叶 和

绞 股 蓝 种 植 已 成 为 当

地 农 民 致 富 的 一 个 主
导 产 业 ，对 于 身 居 高
山 不 适 宜 种 茶 的 一 些

农 户 ，他 们 选 择 了 种
桑 养 蚕 。家 住 平 利 县
城 关 镇 沙 河 村 的 储 德

斌 ，利 用 家 里 空 闲 房
间 养 蚕 ，每 年 收 入 在
几 千 元 以 上 ，养 蚕 绿
化 了 荒 山 又 增 加 了 经

济 收 入 ，像 他 这 样 的 ，
在 村 子 里 还 有 许 多 家 。
本报记 者　郭玉军　摄

“ 12358”

电 话 开 通 五 周 年

本 报 讯　近
日 ，陕 西 省 和 西
安 市 物 价 部 门 邀
请 医 疗 、教 育 、
交通 、商业等行业的 30个单位 ，在西安钟
楼邮 电 广 场 ，采取 图 片展 览 、发放宣传 资
料 、解答价格问题 、受理价格投诉 、开展价
格服务承诺等形式 ，隆重纪念 “12358”价
格举报 电话开通五周年 。

经过五年的不懈努力 ，“12358”价格举报
电话 已 成为政府价格部 门 了 解社情民 意的

“ 窗 口 ”、联系人民群
众 的 “纽带”、为 民排
忧解难的 “阵地”。据
统计，“12358”价格举

报 电话开通五年来 ，我省省 、市 、县三级物价
部门共受理价格举报 、投诉 、咨询 63535件
次 ，查处价格举报案件 54185件 ，退还用户
3218万元 ，有力地维护了 广大消 费者和经营
者的合法权益 ，维护了市场经济秩序 ，为促进
和谐社会建设做出 了积极的贡献 。

（ 周 玉 能 ）

周至　富饶村果农的“水果链”
“ 樱 桃 刚 下 市 ，杏 子 接 踵 来 ；如 果 市

场 上 没 有 了 杏 子 ，李 子 成 熟 的 时 间 又 接 续
上……”在 产 业 结 构 调 整 中 ，周 至 县 地 处
108国 道 沿 线 的 马 召 镇 东 富 饶 村 一 组 邢 继
文 、邢 瑞 民 、任 堪 周 在 村 东 利 用 地 畔 毗
邻 ，连 片 种 植 樱 桃 、杏 、李 子 ，在 庄 稼 地

里 形 成 50多 亩 果 园 连 片 美 景 。入 夏 各 类 果

子 相 继 成 熟 ，不 仅 为 他 们 带 来 可 观 的 经 济
效 益 ，还 为 周 至 的 观 光 农 业 增 添 了 一 个 亮
点 。近 来 园 中 金 太 阳 杏 子 硕 果 累 累 ，引 得
城 里 人 到 园 中 分 享 。

尚鸿珠　摄

石泉　构建节约型社会
本 报 讯　为

构建节约 型社会 ，
建设绿色石泉 、保
证汉水流域南水北调的环境资源不受破坏 ，
石泉县采取三大措施节约资源 、加大环境保
护力度 ，确保经济社会健康可持续性发展 。

该县认真开展 土地利用 总体规划修编
和农 田 分等定级工作 ，积极实施农 田 防护 、
土地复垦开发整理等 建设项 目 ；巩固退耕
还林 、天然林保护成果 ，加紧 实施南水北调
中 线工程水土保持 、小流域治理 、地质灾害

防治 以 及垃圾处
理 厂 建 设 、污水
处 理 厂 建 设 项

目 ，狠抓重点污染源综合治理 ，保持生态优
势 ；以 节能 、节水 、节材 、节地 、资 源综合利
用和发展循环经济为重点 ，加快结构调整 ，
推进技术进步 ，强化节约意识 ，逐步建立健
全促进节 约 型社会建设 的 体制和机制 ，形
成节约型 的增长方式和消 费模式 ，实现资
源的高效和循环利用 ，促进经济社会可持
续发展 。　（董 芮 ）

宁陕　小水电装机创新高
本 报 讯

宁陕县小水 电
建设实现历史
性突破 ，在建水 电站 6座 、总投资 1.6亿元 、
总装机 2.2万 KW，投资规模 、装机总量 、建
设速度均创新高 。

通过外引 内联 ，全县在建的八宝 、沙梁
子 、金鸡河 、大花坪 、太山 、月 太 6座电站 ，总
投资 1.6亿元 、总装机 2.2万 KW，其中 招商
引 资 1亿元 ，本县非公有制企业和干部职工

投 资 0.6亿
元 。在 建 电
站 的 总 装 机

是已建小水站装机总和的 2倍多 。此外 ，铁
炉 、梨子园 、江河等 5座电站正在加紧设计 ，
可望年 内开工建设。6座在建 电站 中 ，以宁
陕县龙翔 水 电开发公司投资建设的 大花坪
电站施工进度最快 ，今年元 月 动工 ，目 前 引
水隧洞 已完成进尺 1000米 ，完成投资 1000
万元 。　（谭 海 波 ）

门 口 石狮吓唬谁
· 田恽韬 ·

近 年 来 ，一 些 企 业 甚
至 基 层 政 府 竟 然 把 庞 大 的
石 狮 子 建 造 在 大 门 两 边 。
如 陕 西 某 省 级 银 行 、西 安

的 某 街道 办 事 处 等 。
大 门 口 本 在 人 行 道 ，

门 口 还 要 走 人 、停 车 ，愈
显 路 不 宽 敞 。可 这 些 单 位
非 要 在 大 门 两 边 各 立 一 个
张 口 瞪 眼 的 凶 猛 动 物 ，这

是 出 于 什 么 目 的 ？笔 者

看 ，每 个 石 狮 子 连 着 底
座 ，占 地 约 1立 方 米 不

止 ，造 价 恐 也 不 低 ，明 明

是 在 显 示 威 严 吗 。可 威 严
是 靠 自 身 的 地 位 、权 力 形
成 的 ，用 得 着 造 两 个 石 狮
子 吓 人 吗 ？再 说 ，我 们 是
共 产 党 领 导 的 人 民 当 家 作
主 的 国 家 ，我 国 的 银 行 是
金 融 企 业 ，是 服 务 于 国 家
建 设 的 ，每 天 登 门 的 是 人
民 ，银 行 如 果 没 有 人 民 支

持 ，就 不 会 存 在 。街 道 办
事 处 亦 同 样 ，是 为 人 民 办
事 的 。门 口 立 两 个 石 狮 子
吓 谁 ？对 谁 撒 歪 ？古 时 或

解 放 前 ，衙 门 门 口 总 爱 立
两 个 石 狮 子 ，那 是 封 建 统
治 者 和 旧 社 会 官 衙 门 统 治
人 民 、威 吓 人 民 的 象 征 ，那
时 统 治 者 是 人 民 的 对 立
面 。今 天 一 些 领 导 把 旧 社

会 的 做 法 搬 过 来 效 仿 ，实
在 可 笑 、无 聊 。

奉 劝 这 些 人 ，你 的 权
力 地 位 是 人 民 给 的 ，你 真
心 实 意 为 民 办 事 ，你 就 坐
得 稳 ，而 你 要 一 心 为 私 ，违
法 乱 纪 ，就 是 大 门 口 摆 10

个 石 狮 子 ，也保 不 了 自 己 。

延川

红枣成了经济主角

本 报 讯　按照 “扩张规
模 ，提高质量 ，打造品牌 ，
扬优扬势 ”的 思路 ，今 年
延 川 县提 出 了 红 枣 强 县 战
略 ，规划每年将新增红 枣
面积 2万亩 ，到 2010年全
县红枣面积达 34万亩 ，年
产 红 枣 将 达 到 2亿 公 斤 ，
年收入达 到 7亿 元 ，使红
枣成 为 县域具 有主 导地位

的产业 。
延 川 县 地 处 黄 土 高 原

黄河西岸 ，从隋朝起就栽种
红枣 ，迄今 已 有三 千 多 年历
史 ，红 枣 文 化 积 淀 深 厚 ，
是 “全 国 优 质 红 枣 主 产
县”。在红 枣强 县 战略 中 ，
延川将强化 “精栽 、精管 、
精加 、精销”的 精品意识 ，
使 其真正 成 为 全 国 优 质红

枣 生 产基地 。今年 ，延 川
在基 地建 设 上求 突 破 ，进
一步 扩展 栽培 区域 ，优选
园 地 ，统 一规划 ，集 中 连
片 ，完成 1万亩 “早密丰 ”
红 枣 丰 产 园 和 1万 亩 山 地
红 枣 园 建设 。同 时 ，着手组
建红枣产业发展集 团 公 司 ，
搭建红枣加工营销平台 。

近 年 来 ，延 川 红 枣 产

业迅 猛发 展 ，累 计 面 积达
到 24万 亩 ，产量达到 1.2
万 吨 。并扶持 发展 了 一批
红 枣贮藏 、加工 企业 ，年 可
贮藏鲜枣 1500吨 ，加工枣
系 列产品 2000吨 ，红枣远
销美 国 、马来西亚 、加拿大 、
香港 等 国 家和地 区 ，初步实
现 了 出 口 创汇 ，红枣专营市
场初具规模 。　（阎 冬 ）

户 县 东 韩 村 农 民 画 家 王 乃 良 特 色 鲜 明 的 农 民 画 风 的 作
品 多 次在 国 家 、省 、市 级 美 展 获 奖 获好评 。　柳影　摄

提拔见义勇为者

引发热议

一位普通 的 科 员 ，因 为
见义 勇 为 ，连 升两级成为 主
任科 员 ，并且一下子 当 上 了
副 镇 长 ，进 入 领 导 干 部 序
列——

已 经 当 选副镇长快一个
月 了 ，程红 妮依然没有进 入
角 色 。回 想起一年来 的 人 生
轨迹 ，程 红 妮 就 像 “超 女 ”
一样一夜之 间 忽然成 名 ，之
后处处成为社会关注的 焦点 ，
只 不过她 的 成 名 缘于 见 义 勇
为 。

见 义 勇 为 之 后

2005年 6月 6日 ，在老
百姓心 目 中 是个好 日 子 ，但
对 程红 妮 来 说 却 纷 繁 复 杂 。
当 天 ，她带女 儿 去 看病 ，路
上发现一 名 小偷正准 备 偷 东
西 ，一 向 性格 刚 烈 的她想 也
没想 ，冲上 去一把抓住小偷
衣 领 ，小 偷 一 看 形 势 不 妙 ，
顺手就是几 刀 ，程红 妮手上
当 即 鲜血直 流 ，但她依然 没
有松手 。逮住小偷之 后 ，她
和女儿 一起住到 了 医院 ，结
果 失 血 1000多 毫 升 ，缝 了
40多针 。

当 时她根本没 有 想 到 自
己 的 生 活 会 因 此 发 生 变 化 。
1997年 从 西 安 文 理 学 院 毕
业 ，参加工作后一直兢兢业业 ，已过而立之年
的 她本 只 想干好工作 ，当 一 名 好妻子 、好 母
亲 。

一个弱女子 只 身 斗歹徒 的 事迹被迅速传

播开 来 ，先 是媒体频繁 地采访 ，之 后临 潼 区
委 、区政府授予她 “见义 勇 为先进个人 ”荣誉
称号 ，西安市委也发 出 向她学 习 的 号召 。去年
1 1月 14日 ，程红妮被邀请参加全 国 见 义 勇 为
积极分子表彰大会 。今年 4月 ，临潼区委常委
会决定将程红妮列为马额镇副镇长人选 ，最终
顺利 当 选 。

从一 名 普通 的科 员 ，连升两级成为主任科
员 ，并且一下子 当 上了 副镇长 ，进入领导干部
序 列 ，这 一 切都是 因 为 自 己 见 义 勇 为而改 变

的 ，这是程红妮万万没有想到的 。
当 上 副 镇 长 之 后

履新 已 半 月 ，当 上副镇长 的 程红
妮依然坚持着她 多 年 的 生活规律 ，每
天早上 6点半起床 ，为 丈夫和孩子准
备早点 ，之后坐上 20多 分钟 的班车 ，
在 8点钟准时到办公室 。

本来她现在可 以 坐公 务 车 ，但她
仍坚持坐班车 ，她说 ，一个人坐在车
里 不 自 在 。对于这个新 角 色 ，她还有
很 多 不适应 的地方 。上班第 一天 ，她
像往常一样穿 上那条 七分裤 ，光脚 穿
上凉鞋 ，脚趾上还抹上红 色的 指 甲 油 ，
她丈夫看到后摇着头说：“你这 身打扮

不像个领导。”不得 已 ，她又换了 身 衣服 ，穿
上了袜子才去上班 。

对于程红妮 当 副镇长 ，家 里人反应不一 。
她 妈 妈 就不支持她 当 这个镇长 ，说她 当 不 了
官 。而丈夫的反应更强烈 ，当 他得知这个消 息
时 ，一脸 的不相信：“你也能 当 领导？”因 为
在丈夫心 目 中 ，心直 口 快的她不可能适应官场
的一些东西 。

程 红 妮 也 说 自 己 “不 是 当 领 导 的 料 ”。
“ 抓小偷 只要有 勇气冲上去就行 ，当 领导是很

复杂的事情 ，以前都是上级安排了 工作 ，自 己
按照任务去执行 ，现在得想着全局 ，什么都要
考虑周全了 ，啥事都要有个样子 ，得让下面人
服你 ，挺有压 力 的。”“因 为我也是从底下上
来的 ，我觉得要和干群把关 系搞好 ，对上和对
下都应该是一种态度 ，既不卑也不亢。”

见 义 勇 为 给程红 妮带来 了 荣耀 ，也 给她
增添了烦恼。程红妮一直在极 力改变人们对她
的看法 ，镇上的书记每次向大家介绍她时 ，都
说 “这就是咱 们 ‘见义 勇 为 ’的 程红妮”，她
听了 很不 自 在 ，为此还跟书记说过几次。“我
不想让人一提起我就是 ‘见义 勇 为 的程红妮’，
除 了 ‘见 义 勇 为 ’，我还 有很 多 方面 ，比如一
个爱打扮的女人 ，一个很幸福的母亲。”

面对新 的 工 作 ，程红妮 已 经有 了 自 己 的
打算。因 为她之前的 工作也是计生方面的 ，可
以说是得心应手 ，她想针对农村妇女妇科病的
检查作为她上任后的一件大事来抓 。今年她的
专升本将完成 ，她会 以 自 己 的最大 的努 力投入
到工作中 来。“生活是没什么大的 变化 ，就是
感觉比以前 累 了。”

见 义 勇 为 者 能 否 当 官

程红妮 因 见 义 勇 为 而 当 选副镇长 的 消 息 ，
经媒体曝光后在社会引 起了 巨大反响 。

在程红妮以前工作过的大
王 镇 ，一位办 公 室 工 作 人 员
谈 起 她 来 是赞 不 绝 口。“她
人 比 较 豪 爽 、阳 刚 ，她 能 见
义 勇 为我一点 也不惊讶。”在
程 红 妮 现 在 工 作 的 马 额镇 政
府 ，她 的 一 位 同 事 也 说 ，刚
接 触这 几 天 ，感 觉 她 人 还 不
错，“在一 正 四 副 五 个 镇 长
中 她 是惟 一 的 女 性 ，主 管 计
划 生 育 工 作 。具 体 的 工 作 还
没有开展 ，那就不好说了。”

也 有 人 对 她 有 “看 法 ”。
马 额镇政府 一 位 工 作 人 员 听
说 有 个 “见 义 勇 为 ”的 女 英
雄要来 当 副镇长 ，一脸不屑 ，
“ 我的 第 一个反应就是 ，一个

敢抓小偷 的 妇女不是 ‘二杆子 ’，就是没啥文
化。所以她来后我就没客气。’

相对于现实 中 的评价 ，网络上的争论 更加
激烈 。有 网友说：“把领导职务 当 做奖品是老
百姓的 悲哀”，“从政与英雄不是一 回事 ，该
得什么荣誉就给什么荣誉。”

支 持她 的 网 友 则 说：“好人 当 个 好 官 没
错 ！有人怀疑她的 人还是她的能 力 ？我也不敢
说她 以后能做 出 什么成就 ！但我们知道她至少
还会是一个心地善 良 有正 气 的 人。”“心地正
直 、善 良 ，做任何工作都没有问题 ，有公德心
和社会责任感 ，当 领导，道德是很重要的。”

有专家认为 ，程红妮事件还是有典型意义
的 。她的 中 选 ，对我们社会 的基层选举有推动
作用 ，现在一些地方 已 经开始了 选 民直接选举
乡 镇长的改革探索 ，选民直选 的时候为什么要
投你的票 ，广泛的群众认知还是很重要的 。

采访 中 更 多 的 人认为 ，对于 见 义 勇 为 者
的举动 ，社会应该给予敬佩和尊重 ，对于政府
部门及社会给予 的 精神和物质奖励 ，应该表示
支持 。但是 ，领导应该有着较高 的 综合素质 ，
仅仅因为见义 勇为 ，就要封个官 ，这样的奖励
值得商榷 。配 图 为 本 报 资 料 图 片

（ 杨 登峰 ）


